



# ひかりのこつうしん NO4 2023. 7/20



1 学期コロナが収まりつつある中で、保護者参加の行事も予定通り行うことができ、幼稚園での子ども達の様子や成長を共に喜ぶことができましたこと、心よりお礼申し上げます。今年度はフリー参観、お誕生会、教育講演会の際にアンケートをお願いしております。保護者の方々から頂く感想や労いに心温まり、また励みになり、力を頂いております。また声に出して言にくいことも、勇気を持って記して頂きましたこと、今後の改善に役立ててまいります。ありがとうございました。フリー参観アンケートを以下のようにまとめました。ご覧ください。明日から夏休みですね。皆様にとって楽しいことがたくさんありますように。8/29の始園の日にお会いできることを心待ちにしています。

## こひつじ組フリー参観感想

**いちご狩り**

- 「お花はな…、いちごはな…、雨が降ったり、土耕したり・・・」とこちらが教えていないことをいろいろ学び、教えてくれるのは先生方をはじめ、用務員さんの色んな方に教わり、吸収しているのだと感じました。毎日くたくたになるまで遊び、学んで本当に楽しんでいる様子が短い時間の中ですごく伝わりました。
- “最後のいちご狩り”ということで大はしゃぎの子ども達。美味しそうにいちごを食べる姿が、とても可愛らしかったです。
- またお世辞ではなく、最高に美味しいいちごの味に感動しました!! (園児が大好きなことに納得です)
- 思いがけない「いちご狩り」にテンションが上がってしまいました。今までケーキの上ののっているいちごを食べなかった妹がパクパクといちごを食べて「またたべる~!」という姿にびっくりしました。とっても甘くておいしくて親子で幸せな一時を過ごさせて頂き、ありがとうございました。用務員さんや先生方のおかげで食べ物の収穫を体験させて頂けることに感謝しています。自分で収穫して食べる喜びを久しぶりのいちご狩りで思い出しました。

**成長**

- 水筒のお茶がこぼれていたのですが、気付いたので拭こうとティッシュを取りにいき戻ってきたら、先生にいうこともなく自分で雑巾を取りに行っていて私のする仕事ではなかったみたいで…早くもこひつじさんでの成長の 1 コマが見られて他の保護者の方と感動していました。
- 私がお部屋に入るとそばに来てくれる子、トイレはあっちだよ!と案内してくれる子、頑張っって作った製作を見せてくれる子などそれぞれの表情、様子を見ることができました。先生のお話、お祈り、ごあいさつなど普段見ることのない幼稚園での取り組みを自然な雰囲気知ることができ、嬉しい気持ちになりました。

**少人数**

- 保護者全員参加ではなく、4~5名の参加ということで、子ども達もドキドキすることもなく、いつも通りの姿を見ることができたのかなと感じました。

**理念**

- 一人ひとり個性豊かでのびのびと活動される姿を通して、日頃から個々に応じて丁寧に関わってくださっているのだなということがとても伝わり感謝の想いでした。転園してきたので友だちとの関わりを心配していましたが、優しいお友だちに導かれ、集団に馴染んで楽しく過ごさせて頂いています。
- 年長さんの姿はやっぱり頼もしく、自分の子を含め“成長したんだなぁ”と感動しました。日頃の保育の在り方に本当に感謝しております。
- 普段の子ども達の様子が伺えて、ハラハラやドキドキでなんと複雑な気持ちになりました。園庭で楽しく遊んでいる姿を見て、今できること、思ったことを素直にやっていることの大事さを尊重してやらないと思い、いろいろ考えさせられました。

**思い・気づき**

- 先生が普段ひとりで沢山のことをしているのだということがわかりました。クラスをまとめて動かすこと、大変だと思いますが保護者対応まで細やかに気遣っていただきありがとうございます。
- 先生の気さくで温かい人柄に助けられました!人見知りの緊張しい私ですが、ずっとみんなの和の中に入れていただきました。
- とてものびのびとした姿を見られてよかったです!すごく楽しそうで、ああ、だから毎日「幼稚園に行きたい!」って子どもが言うのだなと改めて感じました。
- 仕事があり、少しの時間でしたが30分くらい参観させて頂き楽しかったです。参観の日には時間が選べて助かりました。1日だったら行けなかったと思います。感謝しております。
- 前は園庭での参観のみでしたので、今回クラス内での集いの様子や自由遊びの様子もみせてもらい、新しいクラスのカラー、子どもからは名前は聞いているけど、まだ名前と顔が一致していなかった子の雰囲気を感じる事ができて良い時間でした。コロナでなかなか開催が難しかったと思いますが、室内参観も大切だなと実感しました。
- お部屋遊びでは自分達の好きな遊びを選んで、それぞれ楽しんでいてすごくいい時間だと思いました。小学校にいくと決められたことをしなければならないため、好きなことを自分で選んで楽しむ時間がとても重要だと思います。また、気になっていた絵本の部屋にも行くことができ、お部屋の素敵さに驚きました。こんな環境で絵本を選ばせていただくことができ有難いです。子ども達が皆、のびのびとしていたのも印象的でした。
- お部屋の中での自由遊びでは、大人数でワイワイと動きまくっている輪、手先を使って制作やLaQに取り組む集中した表情、気の合うお友だちとひっついて楽しそうにきゃっきゃきゃっとお話している姿など、みんなとても楽しそうで私自身楽しかったです。ひかりの子幼稚園の“のびのび”というフレーズがフリー参観で改めて実感させてもらいました。
- LaQ等、1回作ってはお片付けで崩してしまうのではなく、それぞれが大切にボックスに残しているのも一つ一つ想いを込めて作成してくれそうで良いなと思いました。我が家でも取り入れてみようかと参考になりました。
- お化け屋敷をしたい!という第一回目の話し合いを見せて頂き、手を上げてから発信する流れもよかったです。同時期に小学校の参観でも同じようなことをやっていたので思ったことを言葉にして発信する場は大事だなと思いました。我が子はやりたくないとか言い出すかと思っていましたが…家で自分もやりたい!という気持ちが出てきたようです。ほぼ何も教えてくれない2年間でしたが、こひつじさんになって急に喋りだし、私も幼稚園と一緒にすごして色々なことが「つながった!」と嬉しかったです。
- 避難訓練ではさっとダンゴムシになりみんなでじーっと丸まる姿を見て、この2年間で練習してきた贈り物だなと感じました。家で地震が起きた時も、誰よりも素早く机の下にもぐりダンゴムシになっていました。たくさんの子が三輪車で結構なスピードで走り回っているけれど、誰もぶつかることもなく、上手にかわして周りで遊ぶ子たちも上手くすり抜けながら遊んでいて、引かれそうでドキドキしているのは私くらいでした(笑)。つい危ないからと決められたコースを走らせてしまいそうですが、子ども達は夢中で遊ぶ中で体の使い方、身のこなし方を習得しているのだなと思いました。
- 下の子が教室のおもちゃを勝手に出してしまい、みんなの工作の妨げになるのでは…とヒヤヒヤしていたのですがみんな工作にしっかり取り組み、お片付けのときはそっとサポートしてくれて成長を感じました。我が子の自分らしさが出てきたなと日々感じております。

**希望など**

- 寒暖差が激しく服を脱いでしまったりして、名札がない子が多くて話しかけることが難しく…残念でした。
- 欲を言うと3学期にもフリー参観があると我が子はじめ、クラスの1年の成長をより一層感じられると嬉しいです。